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Уважаемые участники Совета!
Уважаемая госпожа Рено-Бассо!
Искренне приветствую вас на втором пленарном заседании 

Совета иностранных инвесторов.
Очень рад видеть на нашем сегодняшнем заседании 

близких партнеров - руководителей ведущих компаний и 
финансовых институтов мира, а также наших новых парт-
неров.

За прошедший период Совет продемонстрировал эффек-
тивность своей деятельности. Благодаря вашей всемерной 
поддержке и особому вниманию наши реформы получили 
значимое содействие.

Ваши идеи и инициативы активно внедряются во всех сфе-
рах жизни нашей страны. Международный форум, в котором 
вы вчера участвовали, прошел весьма плодотворно и содер-
жательно, прозвучали актуальные предложения, достигнуто 
множество важных соглашений. 

Пользуясь возможностью, выражаю вам, близким дру-
зьям нашей страны, глубокую признательность за достойный 
вклад в развитие Нового Узбекистана. 

Уважаемые дамы и господа!
Как вы знаете, в настоящее время в мировой экономике 

усиливается нестабильность, все более острый характер при-
обретает энергетический, продовольственный и экологиче-
ский кризис. В таких сложных условиях только слаженные, 
взаимосогласованные, конкретные практические действия 
позволят нам добиться намеченных высоких рубежей.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА НА ВТОРОМ 
ПЛЕНАРНОМ ЗАСЕДАНИИ СОВЕТА 

ИНОСТРАННЫХ ИНВЕСТОРОВ

В мероприятии под председательством 
главы нашего государства приняли участие 
президент Европейского банка реконструк-
ции и развития Одиль Рено-Бассо, руководи-
тели таких ведущих компаний и банков, как 
Masdar, Indorama, ACWA Power, Air Products, 
Çalik, Suez, Orascom, Çengiz, Aksa, HP, Linde, 
Procter & Gamble, Visa, CAMCE, John Deere, 
Huawei, Airbus, Orano, Сommerzbank, Total, 
PASHA Holding, а также представители 
международных организаций и финансовых 
институтов - Организации экономического 
сотрудничества и развития, Всемирного 

банка, Международной финансовой корпо-
рации, Азиатского банка развития, Ислам-
ского банка развития и Международной 
исламской торгово-финансовой корпорации.

Основными задачами Совета являются 
оказание консультативного содействия и 
открытый диалог между правительством 
Узбекистана и иностранными инвесторами по 
важнейшим направлениям инвестиционного, 
промышленно-технологического и инноваци-
онного развития страны исходя из успешного 
опыта и мировой практики. На первой сессии, 
состоявшейся в 2022 году, был заложен фун-

дамент для эффективного функционирования 
этого механизма.

Открывая нынешнюю сессию, лидер 
нашего государства отметил плодотворные 
итоги прошедшего накануне III Ташкентского 
инвестиционного форума, а также поблагода-
рил членов Совета за вклад в поддержку раз-
вития Нового Узбекистана.

Отмечено, что наблюдается тенденция 
усиления нестабильности в мировой эконо-
мике, все более острый характер приобретают 
последствия энергетического, продоволь-
ственного и экологического кризисов.

- В таких условиях только слаженные, вза-
имосогласованные, конкретные практические 
действия позволят нам добиться намеченных 
рубежей, - сказал Президент.

С особым удовлетворением была отмечена 
деятельность рабочей группы, внесшей вклад 
в подготовку проектов законов об инве-
стициях и специальных свободных зонах, 
направленных на совершенствование инве-
стиционного и делового климата в нашей 
стране.

ПОДЧЕРКНУТА ВАЖНОСТЬ РАСШИРЕНИЯ ОТКРЫТОГО ДИАЛОГА И ПАРТНЕРСТВА
3 мая в резиденции «Куксарой» состоялась вторая пленарная сессия Совета иностранных инвесторов при Президенте Республики Узбекистан.

В ходе диалога с Кэролин Лэмм отме-
чен нынешний высокий уровень узбек-
ско-американских отношений стратеги-
ческого партнерства, а также весомый 
вклад палаты в развитие торгово-эконо-

мического и инвестиционного сотрудни-
чества наших стран.

Во встрече также приняли участие 
руководители компаний Air Products, 
CNH Industrial и Silverleaf.

Стабильно растут объемы взаимной 
торговли и инвестиций, успешно реа-
лизуются проекты в сферах энергетики, 
сельского хозяйства, машиностроения, 
пищевой промышленности и других.

От имени деловых кругов США Кэро-
лин Лэмм искренне поблагодарила главу 
нашего государства за оказываемые лич-
ное внимание и всемерную поддержку эко-
номическому взаимодействию двух стран.

Были обсуждены конкретные планы 
американского бизнеса по расширению 
присутствия в Узбекистане, внедрению 
передового опыта развития финансовых 
инструментов и механизмов, а также 

реализации проектов в различных 
отраслях.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

ОБСУЖДЕНЫ ПЛАНЫ ПО РАСШИРЕНИЮ БИЗНЕСА ВЕДУЩИХ 
КОМПАНИЙ США, КИТАЯ, ЕВРОПЫ И ЕГИПТА В НАШЕЙ СТРАНЕ

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 3 мая в рамках программы Ташкентского международного инвестиционного форума и заседания 
Совета иностранных инвесторов принял делегацию во главе с председателем Американо-Узбекской торговой палаты Кэролин Лэмм, руководителей 
ведущих китайских компаний, ряда ведущих компаний Европы и председателя египетской компании Orascom Investment Holding Нагиба Савириса.

В обновленной Конституции Узбекистана наша 
страна определена как социальное государство, 
гарантированы социальная поддержка населения 
и создание равных условий для каждого. В этой 
связи особое внимание уделяется стимулированию 
труда лиц с инвалидностью, оказанию социальных 
услуг подвергшимся притеснению и насилию.

Сегодня продукция предприятий, работниками 
которых являются лица с инвалидностью, закупа-
ется на основе прямых договоров в рамках государ-
ственного заказа только в случае, если учредителем 
предприятия является объединение инвалидов.

Вместе с тем в нашей стране действуют 669 
предприятий, 50 процентов работников в которых 
составляют лица с инвалидностью, и 8,3 тысячи 

индивидуальных предпринимателей такой кате-
гории. 1-2 мая в столице прошла выставка «Инсон 
учун», на которой была представлена такая про-
дукция и подписаны договоры на 360 миллиардов 
сумов.

В целях создания более широких возможно-
стей для деятельности населения предлагается 
разрешить закупать напрямую в рамках государ-
ственного заказа также и продукцию всех органи-
заций, не менее 50 процентов работников которых 
составляют лица с инвалидностью, и индивиду-
альных предпринимателей такой категории. Бла-
годаря этой возможности около 3 тысяч предпри-
нимателей смогут обеспечить работой примерно 
20 тысяч лиц с инвалидностью.

По данным Всемирной организации здравоох-
ранения, каждая третья женщина в мире подвер-
гается той или иной форме насилия. В развитых 
странах налажена оперативная психологическая, 
медицинская и юридическая помощь жертвам 
насилия.

В нашей стране услуги, оказываемые жен-
щинам, подвергшимся притеснению и насилию, 
отсутствуют на уровне махалли. Качество прак-
тической помощи на уровне районов также не 
высоко.

В связи с этим предлагается ввести новую тре-
хуровневую систему оказания социальных услуг 
жертвам насилия. Так, на уровне махалли соци-
альный работник, инспектор по профилактике и 

женская активистка будут изучать случаи при-
теснения и постоянно отслеживать ситуацию. На 
уровне района в центрах «Инсон» будут оказы-
ваться психологические, юридические и другие 
виды социальных услуг без требования защит-
ного ордера.

В отделениях экстренной помощи больниц 
будут организованы комнаты первичного содей-
ствия. На уровне области в реабилитационных 
центрах будут оказываться психологические и 
юридические услуги по предоставлению убе-
жища и углубленной реабилитации на срок до  
6 месяцев без требования заявления.

Кроме того, намечено предпринять меры по 
предотвращению насилия в сферах образова-

ния и трудовых отношений. При этом предстоит 
разработать программу исправления лиц, совер-
шивших насилие, которая будет реализована при 
согласовании с центром «Инсон». Будет внедрен 
порядок ведения органами внутренних дел рее-
стра лиц, совершивших насилие.

Планируется разработать стандарт социальных 
услуг для лиц, подвергшихся насилию, развивать 
деятельность негосударственных некоммерче-
ских организаций в этой сфере.

Глава нашего государства одобрил эти пред-
ложения и дал дополнительные указания по их 
практической реализации, созданию достойных 
условий жизни и труда для каждого человека.

УзА

РАССМОТРЕНЫ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО РАСШИРЕНИЮ МАСШТАБА ОКАЗАНИЯ СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ
Президент Шавкат Мирзиёев 3 мая ознакомился с предложениями по дальнейшему совершенствованию системы социального обслуживания.

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

За последние годы освоено свыше  
60 миллиардов долларов иностранных 
инвестиций. В социальную сферу и развитие 
инфраструктуры привлечено более  
14 миллиардов долларов средств 
международных финансовых институтов. 
Только в прошлом году объем  
инвестиций вырос почти вдвое.
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За последние годы Узбекистан проде-
монстрировал уверенные шаги по пути 
реализации широкомасштабных модер-
низационных реформ, в том числе при-
влечения иностранных инвестиций для 
стимулирования разных секторов эконо-
мики. В то же время, несмотря на достиг-
нутые успехи, вопросы, связанные с обе-
спечением стабильной инвестиционной 
среды, остаются актуальными.

Узбекистан является одной из круп-
нейших экономик в Центральной Азии и 
имеет потенциал для дальнейшего разви-
тия. Однако для достижения стабильного 
экономического роста следует наладить 
устойчивый поток инвестиций в разные 
секторы экономики. Для привлечения 
инвесторов необходимо предоставить 
конкурентные условия и обеспечить ста-
бильность инвестиционной среды. 

В этом контексте стоит выделить III 
Ташкентский международный инвести-
ционный форум (ТМИФ), который состо-
ялся 2-3 мая 2024 года. Данное масштаб-
ное мероприятие прошло по инициативе 
Президента Шавката Мирзиёева. 

ТМИФ - ежегодная платформа для 
привлечения иностранных инвесторов, 
расширения деловых связей и реализа-
ции новых проектов в республике.

В этом году ТМИФ посетило рекорд-
ное число участников - более 2,5 тысячи 
делегатов из 93 стран мира (в 2022-м - 
менее 1,5 тысячи инвесторов из 56 стран), 
в том числе руководители правительств, 
главы крупных компаний и представи-
тели влиятельных международных орга-

низаций, таких как ООН, ЕБРР, ОПЕК, 
ШОС, и других.

Например, в рамках ТМИФ и второго 
заседания Совета иностранных инве-
сторов Узбекистан посетила делегация 
Европейского банка реконструкции и 
развития во главе с его президентом. В 
последние годы отмечается высокий уро-
вень партнерства, тесное и плодотворное 
сотрудничество между Узбекистаном и 
ЕБРР. В настоящее время портфель про-
ектов банка в нашей стране превышает 
4,4 млрд евро. Доля частного сектора в 
них приблизилась к 70 процентам.

Принята Стратегия партнерства 
между Узбекистаном и ЕБРР в целях 
расширения направлений и масштабов 
сотрудничества прежде всего в таких 
сферах, как малый и средний бизнес, 
женское предпринимательство, альтер-
нативная энергетика, цифровые техноло-
гии.

Стоит отметить, что 
Президент Шавкат 
Мирзиёев принял участие 
в пленарном заседании III 
Ташкентского международного 
инвестиционного форума. 
В мероприятии также 
участвовали вице-президент 
Турецкой Республики 
Джевдет Йилмаз, Спикер 
Парламента Сингапура Сиа 
Киан Пенг, Премьер-министр 
Кыргызстана Акилбек 
Жапаров, министр энергетики 
Саудовской Аравии Абдулазиз 
бин Салман Аль-Сауд, 
президент Европейского банка 
реконструкции и развития 
Одиль Рено-Бассо, заместитель 
Генерального секретаря ООН 
Татьяна Молчан, президент 

Международного фонда 
развития ОПЕК Абдулхамид 
Аль-Халифа и другие. 

Президент Шавкат Мирзиёев в своем 
выступлении отметил, что ТМИФ про-
ходит в условиях усиления системных 
проблем в глобальной политике и миро-
вой экономике, рисков и угроз устойчи-
вому развитию. Происходят глубокие 
процессы трансформации мирового 
порядка. О нестабильности ситуа-
ции наглядно свидетельствуют сбои в 
цепочке поставок товаров и услуг, спад 
международной торговли, сокращение 
потока инвестиций, усиление климати-
ческих изменений. Становится все более 
очевидным, что ни одна страна не может 
решить подобные острые проблемы 
в одиночку. Дух доверия и уважения, 
принцип взаимной поддержки остаются 
прочным фундаментом долгосрочного 
сотрудничества.

Президент Узбекистана перечислил 
предпринимаемые решительные шаги по 
кардинальному улучшению инвестици-
онной и деловой среды в нашей стране, 
поэтапному устранению преград на этом 
пути. В частности, реализуются широ-
комасштабные реформы, чтобы каждый 
инвестор чувствовал себя свободно и 
уверенно.

Как результат, за последние 
годы экономика страны 
увеличилась в два раза. Так, по 
итогам 2023-го ее рост составил 
шесть процентов. Уровень 
инфляции снизился до девяти 
процентов. Неуклонно растут 
показатели торгового оборота, 
сохраняется стабильность 
обменного курса валюты и 
золотовалютных резервов. 

За прошедшие годы освоено 
свыше 60 млрд долларов 
иностранных инвестиций.  
В социальную сферу и развитие 
инфраструктуры привлечено 
более 14 млрд долларов средств 
международных финансовых 
институтов. В 2023-м объем 
инвестиций вырос почти вдвое.

Подчеркнуты принятые ре  шения и 
проводимая работа по дальнейшей либе-
рализации экономики, созданию благо-
приятного инвестиционного климата, 
всестороннему расширению возможно-
стей для ведения бизнеса. В частности, 
речь идет о преференциях иностранным 
инвесторам по налогу с дивидендов, об 
укреплении правовых основ и расши-
рении программы приватизации, о вне-
дрении рейтинга устойчивости предпри-
нимателей, развитии инфраструктуры 
промышленных зон, организации про-
зрачной системы выделения земель. Для 
обеспечения справедливого разрешения 
споров функционирует Ташкентский 
международный арбитражный центр при 
Торгово-промышленной палате Респу-
блики Узбекистан. 

Разрабатывается Национальная стра-
тегия по противодействию коррупции 
до 2030 года. Планируется распростра-
нить условия реализации проектов на 
основе государственно-частного парт-
нерства на социальную сферу и инфра-
структуру. Набирает обороты и работа 
по гармонизации национального зако-
нодательства в рамках усилий по всту-

плению во Всемирную торговую орга-
низацию.

Как заявил лидер нашей страны, цель 
этих и других реформ - превратить Узбе-
кистан в надежного и долгосрочного 
партнера для иностранных инвесторов. 
Наше государство гарантирует разви-
тие рыночных отношений, надежную 
защиту прав инвесторов, дальнейшее 
совершенствование благоприятной инве-
стиционной и деловой среды, создание 
более широких возможностей и условий 
для честной конкуренции, обеспече-
ние неприкосновенности частной соб-
ственности и независимости судебной 
системы.

В частности, в соответствии с пра-
вилами и стандартами ВТО разрабо-
тан проект закона «Об инвестициях». 
Вскоре начнет свою деятельность пер-
вый в стране международный коммерче-
ский суд. Внедрение совершенно новой 
системы деятельности промышленных 
зон послужит созданию еще более бла-
гоприятных условий для высокотехно-
логичных инвестиционных проектов. В 
этом контексте предложено упразднить 
все ограничения по продолжительности 
деятельности специальных экономиче-
ских зон и увеличить срок аренды земель 
иностранным инвесторам с нынешних 
25 лет до 49.

Выделим также приоритетные направ-
ления расширения взаимовыгодного 
сотрудничества с иностранными инве-
сторами. Во-первых, зеленая энергетика. 
Стоит задача до 2030 года создать более 
20 гигаватт мощностей возобновляемой 
энергии и довести ее долю в энергети-
ческом балансе до 40 процентов. В рам-
ках форума была проведена презентация 
проектов совместного строительства 
гидроэлектростанций в Кыргызстане и 
Таджикистане.

Во-вторых, банковско-финансовая 
сфера. Пересматриваются подходы к 
развитию рынка капитала, развиваются 
инструменты международного финанси-
рования. 

В-третьих, совместное освоение 
полезных ископаемых. Узбекистан обла-
дает огромными запасами минеральных 
ресурсов и критических металлов. Име-
ются колоссальные ресурсы золота, меди, 
вольфрама, серебра, урана, а также более 

30 редкоземельных металлов. Новый 
импульс развитию также придаст приня-
тие Закона «О недрах», разработанного 
на основе международного опыта.

В-четвертых, цифровая трансформа-
ция страны. За 2023 год экспорт IT-ус-
луг и программных продуктов вырос в 
два раза, взят ориентир на доведение его 
объема до пяти млрд долларов. Узбеки-
стан заинтересован в реализации пер-
спективных IT-проектов, в том числе по 
разработке цифровых решений для эко-
номики, внедрению технологий искус-
ственного интеллекта, созданию зеленых 
дата-центров. 

В-пятых, развитие транспортной 
инфраструктуры. Реализуются корен-
ные реформы в железнодорожной сфере, 
создаются широкие возможности для 
привлечения частных инвесторов в стро-
ительство автомобильных магистралей и 
скоростных железных дорог. Готовятся 
проекты по развитию действующих и 
строительству новых международных 
аэропортов.

Так, с зарубежными партнерами 
начаты работы по строительству желез-
ных дорог Китай - Кыргызстан - Узбеки-
стан и Узбекистан - Афганистан - Паки-
стан, которые превратят Центральную 
Азию в глобальный транзитный центр, 
соединяющий Север и Юг, Восток и 
Запад.

В целом организуемый по инициа-
тиве Президента Республики Узбекистан 
международный форум за прошедшие 
три года стал эффективной платформой 
для расширения дву- и многосторон-
него инвестиционного сотрудничества, 
обсуждения наиболее актуальных про-
блем и выработки передовых идей и под-
ходов для их решения. 

Растущий авторитет и востребо-
ванность ТМИФ свидетельствуют об 
огромном интересе к осуществляемым в 
нашей стране реформам, которые обрели 
необратимый характер, а также к уста-
новлению взаимовыгодного сотрудни-
чества. Уверены, процессы привлечения 
инвестиций станут важным фактором 
реализации Стратегии «Узбекистан - 
2030», в которой поставлена цель вдвое 
повысить доходы на душу населения и 
занять место в ряде государств с уровнем 
доходов выше среднего к 2030 году.

Отклик

ИНВЕСТИЦИОННАЯ ПОЛИТИКА -  ИНВЕСТИЦИОННАЯ ПОЛИТИКА -  
ВАЖНЫЙ ФАКТОР РАЗВИТИЯ УЗБЕКИСТАНАВАЖНЫЙ ФАКТОР РАЗВИТИЯ УЗБЕКИСТАНА

Актам Хаитов.
Заместитель Спикера Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан.

Стабильная и привлекательная инвестиционная среда играет ключевую 
роль в развитии экономики стран мира. В условиях глобализации  
и усиления конкуренции на мировом рынке Узбекистану также важно 
обеспечить благоприятные условия для привлечения инвестиций, 
которые будут способствовать как устойчивому экономическому 
росту, так и разностороннему развитию страны в целом.

Вчера в выступлении я подробно рассказал о 
достигнутых результатах и приоритетных направ-
лениях инвестиционной политики Нового Узбеки-
стана. Сегодня я хочу услышать вас.

Уважаемая госпожа Рено-Бассо, для меня осо-
бенно важны ваши ценные мнения и суждения. Ваше 
непосредственное участие в форумах и активная под-
держка работы Совета, несомненно, воодушевляют 
нас и способствуют открытому, конструктивному и 
плодотворному диалогу в рамках данной платформы.

Хочу с особым удовлетворением отметить дея-
тельность Рабочей группы, внесшей вклад в подго-
товку проектов законов об инвестициях и специаль-
ных свободных зонах.

Уверен, что эти важные документы, разработан-
ные экспертами, будут иметь определяющее значе-
ние в совершенствовании благоприятного инвести-
ционного и делового климата в стране.

Кроме того, для нас очень важен анализ инвести-
ционной политики, начатый командой Организации 
экономического сотрудничества и развития. Этот 
проект позволит нам определить основные направ-
ления дальнейшего улучшения инвестиционного 
климата в стране и создать эффективные механизмы.

Мы высоко ценим постоянную поддержку Орга-
низации, проводимый ею глубокий анализ и заинте-
ресованы в дальнейшем расширении тесного сотруд-
ничества.

Установленный открытый и эффективный диа-
лог между правительством и инвесторами является 
основным ключом к устойчивому экономическому 
развитию.

Конечно, нам вместе предстоит решить еще много 
важных задач. Поэтому сегодня призываю всех 
сплотиться и идти в ногу со временем, вместе стро-
ить конкретные планы и еще более гармонизировать 
свои действия.

Предлагаю в рамках Совета по направлениям 
создать рабочие группы и приглашаю вас к актив-
ному участию в их полной реализации.

Во-первых, это развитие рынка капитала. В дан-
ном направлении следует уделить особое внимание 
широкому привлечению внутреннего и внешнего 
капитала в развитие международного финансового 
центра, полностью отвечающего требованиям ино-
странных инвесторов.

Во-вторых, ответственное ведение бизнеса. Здесь 
актуальное значение имеет широкое внедрение соот-
ветствующих принципов Организации экономиче-
ского сотрудничества и развития, направленных на 
обеспечение стабильности, прозрачности и открыто-
сти экономики.

В-третьих, стимулирование альтернативных 

инвестиций. В создании благоприятных условий 
для увеличения стартапов, инновационных проек-
тов, совместных инвестиций важное значение имеет 
разработка и принятие нового Закона «О венчурных 
инвестициях».

В-четвертых, цифровизация системы работы с 
инвесторами. Думаю, настало время разработки 
и широкого внедрения в практику совершенной 
электронной платформы для осуществления всех 
услуг между иностранными инвесторами и государ-
ственными органами. Это позволит своевременно и 
системно решать волнующие инвесторов комплекс-
ные проблемы.

Еще раз хочу подчеркнуть, насколько важны 
для нас ваши богатые знания и опыт, современные 
подходы. Убежден, что благодаря вашей активной 
поддержке Узбекистан продолжит демонстрировать 
ускоренные темпы роста.

Предлагаю всем вам принять активное участие в 
сегодняшних дискуссиях и выработке новых ини-
циатив. Совместными усилиями, поддерживая друг 
друга, мы сможем повысить уровень жизни нашего 
народа и обеспечить процветающее будущее Узбеки-
стана.

Уважаемые участники встречи!
К сожалению, регламент и протокол мероприятия 

не позволяют отдельно и детально рассмотреть все 
выдвинутые вами предложения.

Я высоко ценю вашу решимость и стремление к 
расширению долгосрочного сотрудничества и кон-
структивного диалога с Узбекистаном.

Еще раз хочу заверить вас: мы создадим все усло-
вия для вашего успешного бизнеса в нашей стране, 
чтобы вы чувствовали себя здесь комфортно и уве-
ренно.

Мы полностью учтем все изложенные вами ини-
циативы и рекомендации.

Пользуясь возможностью, еще раз выражаю при-
знательность уважаемой госпоже Рено-Бассо за 
постоянную поддержку наших реформ, эффектив-
ную реализацию совместных программ.

С сегодняшнего дня в деятельности Совета мы 
внедрим совершенно новую систему.

Присутствующие в этом зале члены правитель-
ства, министры, ответственные работники Адми-
нистрации Президента последовательно продолжат 
наш диалог, будут встречаться с вами каждый месяц.

По каждому внесенному предложению, каждому 
проекту будет принята отдельная «дорожная карта». 
Все они будут находиться под моим личным контро-
лем.

В завершение желаю вам здоровья, больших успе-
хов в профессиональной деятельности и личной 
жизни.

Благодарю за внимание.

Достигнута договоренность о проведении 
в этом году в городе Ташкенте бизнес-форума 
с участием флагманских компаний и банков 
США.

С председателем китайской корпорации 
CAMCE Ван Бо обсуждены аспекты строи-
тельства Олимпийского городка в городе Таш-
кенте, а также расширения портфеля текущих 
проектов в области энергетики, промышленно-
сти и инфраструктуры.

Компания обладает значительным опытом 
работы в нашей стране, специализируется на 
предоставлении полной цепочки решений по 
финансированию, строительству и эксплуата-
ции крупных проектов.

С президентом Goldwind Цао Чжиганом 
были рассмотрены перспективы участия ком-
пании в развитии зеленой энергетики в Узбе-
кистане. Компания специализируется на раз-
работке технологий ветряной энергетики и 
является ведущим мировым производителем 
ветряных турбин. Достигнута договоренность 
о локализации производства компонентов 
ветряных электростанций и ускорении реали-
зации текущих проектов.

С China Southern Power Grid обсуждены 

вопросы реализации проектов строительства 
ветряных электростанций в Бухарской обла-
сти, гидроаккумулирующих станций и высо-
ковольтных линий электропередачи по всей 
стране.

Отмечена успешная деятельность компании 
Holley Group по производству электросчетчи-
ков в Узбекистане. Достигнута договоренность 
о строительстве технопарка в Ташкентской 
области и привлечении в него крупных китай-
ских компаний.

Во встрече с руководителями ведущих ком-
паний Европы приняли участие председатель 
и генеральный директор Suez Сабрина Суссан, 
генеральный директор Arsenale Group Паоло 
Барлетта, президент корпорации Airbus по 
Европе Йохан Пелисье и президент компании 
Linde по Европе и Ближнему Востоку Оливер 
Пфанн.

Глава нашего государства с большим удов-
летворением отметил, что нынешняя встреча 
свидетельствует о растущем интересе евро-
пейского бизнеса к расширению присутствия в 
Узбекистане.

Особое внимание было уделено перспекти-
вам инвестиционного и инновационного пар-
тнерства, реализации конкретных проектов 
в сферах водоснабжения, гражданской авиа-

ции, производства строительных материалов, 
туризма и других.

Руководители европейских компаний побла-
годарили Президента Узбекистана за теплый 
прием и создаваемые благоприятные условия 
для плодотворной деятельности инвесторов. 
Выражена готовность и далее участвовать в 
реализации важных проектов и программ в 
приоритетных отраслях.

В ходе встречи с председателем египетской 
компании Orascom Investment Holding Нагибом 
Савирисом рассмотрены вопросы дальнейшего 
расширения взаимовыгодного сотрудничества 
и продвижения совместных проектов коопе-
рации в соответствии с ранее достигнутыми 
договоренностями.

Особое внимание уделено вопросам при-
влечения прямых инвестиций для реализации 
проектов в различных отраслях экономики 
Узбекистана, в том числе в сферах горнодобы-
вающей промышленности, производства про-
довольственных товаров, туризма, строитель-
ства, развития инфраструктуры и других.

Нагиб Савирис выразил готовность при-
ложить все усилия для наращивания объема 
египетских инвестиций в экономику нашей 
страны.

УзА

Подчеркнута практическая значимость ана-
лиза инвестиционной политики, осуществля-
емого командой Организации экономического 
сотрудничества и развития, который позволит 
определить основные направления и создать 
эффективные механизмы дальнейшего улуч-
шения инвестиционного климата в стране.

Отметив, что взаимодействие и открытый 
диалог между правительством и бизнес-сооб-
ществом являются ключом к эффективному 
экономическому развитию, глава нашего госу-
дарства предложил создание рабочих групп по 
направлениям и обозначил приоритеты даль-
нейшей деятельности Совета.

Первое - развитие рынка капитала. В данном 
направлении предложено уделить внимание 
вопросам широкого привлечения внутреннего 
и внешнего капитала в развитие международ-
ного финансового центра, полностью отвеча-
ющего требованиям иностранных инвесторов.

Второе - ответственное ведение бизнеса. 
Речь идет о широком внедрении соответствую-
щих принципов Организации экономического 
сотрудничества и развития, направленных на 
обеспечение стабильности, прозрачности и 
открытости экономики.

Третье - стимулирование альтернатив-
ных инвестиций. В целях создания благо-
приятных условий для увеличения числа 
стартапов, инновационных проектов и объ-
емов совместных инвестиций будет разра-
ботан новый Закон «О венчурных инвести-
циях».

Четвертое - цифровизация системы работы 
с инвесторами.

- Думаю, настало время для разработки и 
широкого внедрения в практику новой элек-
тронной платформы для оказания услуг ино-
странным инвесторам. Это позволит сво-
евременно и системно решать волнующие 
инвесторов комплексные проблемы, - подчер-
кнул Президент.

Выражена уверенность, что благодаря 
активной поддержке членов Совета Узбекистан 
продолжит демонстрировать устойчивый рост, 
сможет повысить уровень жизни народа и обе-
спечить процветающее будущее страны.

Выступившие члены Совета высоко оце-
нили результаты программы масштабных 
реформ в Новом Узбекистане. Выражена благо-
дарность главе нашего государства за всемер-
ную поддержку инвестиционной деятельности 
и твердое намерение продолжать взаимовыгод-
ное сотрудничество.

В завершение сессии Президент заверил 
участников, что ни одно предложение и реко-
мендации не останутся без внимания. Прави-
тельству поручено подробно рассмотреть все 
инициативы и взять на контроль их практиче-
скую реализацию.

Дано указание принять отдельную «дорож-
ную карту» по каждому внесенному предложе-
нию и каждому проекту.

УзА

ОБСУЖДЕНЫ ПЛАНЫ ПО РАСШИРЕНИЮ 
БИЗНЕСА ВЕДУЩИХ КОМПАНИЙ США, КИТАЯ, 

ЕВРОПЫ И ЕГИПТА В НАШЕЙ СТРАНЕ

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА 
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Акценты
Управление торгового представительства 
США (USTR) опубликовало Специальный 
отчет 301 за 2024 год о защите 
и правоприменении в области 
интеллектуальной собственности,  
в котором исключило Узбекистан из списка 
наблюдения по защите интеллектуальной 
собственности. В докладе указываются 
механизмы, применяемые странами  
в данной сфере, их эффективность,  
а также взаимодействие участников 
рынка в области экономических 
взаимоотношений, в частности, с учетом 
исполнения норм законодательства 
в области торговли, услуг (запрет на 
продажу контрафактной продукции, 
эффективная борьба с пиратством в разных 
областях, справедливый доступ к рынку 
компаний, исполняющих международные 
соглашения в этой сфере, и не только).

Кроме того, документ включает мониторинг 
и оценку общего положения с защитой прав 
интеллектуальной собственности и их соблюде-
нием в странах, где Управление торгового пред-
ставительства ежегодно подсчитывает торговых 
партнеров США. По результатам наблюдения и 
оценки формируется черный список стран, нахо-
дящихся под наблюдением (Watch list). Отчет за 
этот год подготовлен в подытоживающей форме 
по результатам исследования более ста торговых 
партнеров Соединенных Штатов Америки и рас-
ширения сотрудничества с ними.

Важный аспект информации, содержащейся 
в документе: Узбекистан исключен из черного 
списка в связи с позитивными изменениями, свя-
занными с защитой и применением прав интел-
лектуальной собственности в республике, осу-
ществленными в ходе реализации масштабных 
реформ.  Ведь нашу страну регулярно включали 
в этот перечень с 2000 года на протяжении 24 лет.

Надо подчеркнуть, что вопросы торгово-эко-
номических взаимоотношений республики со 
странами-партнерами находились под присталь-
ным вниманием государства. В национальное 
законодательство вносились необходимые нормы, 
поправки и изменения. Приняты соответствую-
щие нормативно-правовые акты, цель которых не 

только расширить возможности отечественных 
производителей, экспортеров и импортеров, но и 
отвечать международным требованиям в области 
защиты правообладателей на те или иные товары, 
бренды, услуги.

В постановлении Президента «О мерах по 
совершенствованию системы охраны объектов 
интеллектуальной собственности» от  28 января 
2021-го предусматриваются механизмы оптими-
зации и улучшения работы в этом направлении. 
В частности, отмена действующих ограничений 
в законодательстве в отношении регистрации 
товарных и знаков обслуживания исключи-
тельно на имя юридических и физических лиц, 
осуществляющих предпринимательскую дея-
тельность исходя из норм международных дого-
воров в сфере интеллектуальной собственно-
сти; внедрение порядка ускоренной экспертизы, 
предоставляющего возможность значительного 
сокращения сроков государственной регистра-
ции объектов интеллектуальной собственности, 
и другие меры. Указано, что развитие сферы 
интеллектуальной собственности является 
основным фактором интеграции нашей страны в 
мировое сообщество.

Постановление Президента «О дополнитель-
ных мерах по дальнейшему развитию сферы 
интеллектуальной собственности» от 26 апреля 
2022-го расширяет перечень задач по совершен-

ствованию механизмов внедрения результатов 
интеллектуальной деятельности и инноваций 
в отрасли экономики, созданию региональных 
брендов, предупреждению реализации контра-
фактной продукции, обеспечению надежной пра-
вовой защиты интеллектуальной собственно-
сти. В частности, сделан акцент на проработку 
вопроса введения порядка ex officio в таможенное 
законодательство.

Следует подчеркнуть, что в отчете управления 
Торгового представительства США особо отме-
чается включение полномочий ex officio в Тамо-
женный кодекс Республики Узбекистан и высо-
кий уровень политического внимания к сектору 
интеллектуальной собственности в нашей стране.

 
28 мая текущего года вступит  
в силу Закон «О внесении изменений 
и дополнений в Таможенный кодекс 
Республики Узбекистан, направленных 
на дальнейшее совершенствование 
таможенных процедур». В документе 
отмечается, что в последние годы 
в целях облегчения и поощрения 
предпринимательской деятельности  
критически пересмотрен ряд 
процессов, связанных  
с отраслью, отменены устаревшие 
бюрократические барьеры  

и препятствия, не отвечающие 
требованиям времени. В результате 
принятых мер улучшилась бизнес-
среда, созданы широкие возможности 
для субъектов предпринимательства 
и частных инвесторов. 

Вместе с тем имеется необходимость в даль-
нейшей либерализации внешней торговли путем 
гармонизации национального законодательства с 
международными нормами, в том числе с прави-
лами Международной конвенции об упрощении 
и гармонизации таможенных процедур, соглаше-
ний об упрощении процедур Всемирной торговой 
организации и Всемирной таможенной организа-
ции.

Закон направлен на устранение пробелов в 
законодательстве, приведение норм по опреде-
лению таможенной стоимости товаров при их 
ввозе в соответствие с международными стандар-
тами, упрощение процедур помещения товаров 
под таможенные режимы экспорта, реимпорта и 
реэкспорта. 

Документом вводится норма, согласно кото-
рой таможенные органы вправе приостановить 
выпуск товаров. Данная практика создает удоб-
ства отечественным производителям, осущест-
вляющим экспорт. В частности, это предотвра-
щает вывоз за границу контрафактных копий 

товаров собственного производства, повышает 
престиж национальных брендов в зарубежных 
странах, обеспечивает честную конкурентную 
среду (не красть чужой бренд).

Исключение Узбекистана из черного списка 
государств, находящихся под наблюдением по 
защите интеллектуальной собственности, предо-
ставляет стране ряд возможностей. 

Во-первых, республика, добившись значи-
тельного прогресса в усилении защиты прав 
интеллектуальной собственности, повышает 
свою репутацию как ответственный член миро-
вого сообщества, надежный торговый и инвести-
ционный партнер.

Во-вторых, представители международного 
бизнеса учитывают названный Специальный 
отчет 301 при принятии инвестиционных реше-
ний. А значит, исключение из черного списка 
повысит доверие среди иностранных партнеров 
и приведет к расширению торговых и инвестици-
онных возможностей Узбекистана. Финансовые 
структуры, как правило, вкладывают средства в 
ту страну, где права интеллектуальной собствен-
ности надежно защищены.

В-третьих, признается, что состояние защиты 
интеллектуальной собственности в Узбеки-
стане является крепким, следовательно, поощ-
ряются инновации и креативность. Местные 
бизнес-структуры чувствуют себя в большей без-
опасности, инвестируя ресурсы в исследования и 
разработки, зная, что их права на интеллектуаль-
ную собственность должным образом защищены. 
Это в свою очередь способствует экономическому 
росту и технологическому прогрессу.

В-четвертых, ускоряется процесс вступления 
Узбекистана во Всемирную торговую организа-
цию.

В-пятых, возрастет доверие международного 
сообщества к объектам интеллектуальной соб-
ственности, созданным и зарегистрированным в 
Узбекистане.

Исключение Узбекистана из черного списка 
стран, находящихся под наблюдением, - важное 
достижение, отражающее возможность усиления 
защиты прав интеллектуальной собственности и 
получения многих экономических и дипломати-
ческих привилегий.

Максим Черногаев.
«Правда Востока».

Республика находилась в режиме Республика находилась в режиме 
наблюдения по этому вопросу наблюдения по этому вопросу 
последние 24 года.последние 24 года.

УЗБЕКИСТАН ИСКЛЮЧЕН  УЗБЕКИСТАН ИСКЛЮЧЕН  
ИЗ ЧЕРНОГО СПИСКА ИЗ ЧЕРНОГО СПИСКА 
ПО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ ПО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНОЙ 
СОБСТВЕННОСТИСОБСТВЕННОСТИ

Фестиваль MSITF-2024

ИННОВАЦИОННАЯ ТЕХНИКА 
И ЭКИПИРОВКА XXI ВЕКА

В последние годы под руководством 
Президента нашей страны, Верховного 
Главнокомандующего Вооруженными 
Силами осуществляется широкомас-
штабная работа по обеспечению нацио-
нальной армии современным вооруже-
нием и военной техникой, модернизации 
имеющихся образцов и налаживанию 
новых производств.

Указом Президента «О мерах по 
совершенствованию государственного 
управления в области оснащения Воо-
руженных Сил Республики Узбеки-
стан и оборонной промышленности» от  
31 января 2023 года реорганизовано 
Агентство оборонной промышленности 
при Министерстве обороны.

За сравнительно короткий период 
созданы новые военные предприятия, 
а имевшиеся модернизированы. Агент-
ством налажено военно-техническое 
сотрудничество с коллегами из более 40 
стран, заключены контракты с 30 передо-
выми иностранными компаниями. Виды 
военной продукции выросли до 155 наи-
менований, объем оказания услуг - в 2,5 
раза.

Сегодня на военных заводах нашей 
страны организован выпуск боевой тех-
ники и легких бронированных автомо-
билей, дронов, оптических приборов и 
антидронов, защитных шлемов, средств 
химической и противоударной защиты, 
товаров двойного назначения.

История гласит, что большинство 
инновационных технологий в мире 
создано в результате исследований, про-
веденных в военных целях. В связи с этим 
и для дальнейшего повышения техно-
логической независимости республики, 
вовлечения талантливой молодежи в 
сферу организован фестиваль иннова-
ционных технологий в сфере обороны 
MSITF-2024. В нем участвуют около 20 
крупных отечественных предприятий, 
50 организаций, более 30 физических 
лиц и изобретателей, выставляющих 
свою продукцию в областях современ-
ных технологий, металлургии, химиче-
ской и текстильной промышленности, а 
также товары двойного назначения.

Создатели лучших образцов, отобран-
ных на презентациях, получат возмож-
ность для дальнейшего сотрудничества 

с Агентством оборонной промышленно-
сти.

- Этот фестиваль ценен для наших 
предприятий возможностью показа про-
дукции общественности и обмена новин-
ками, - говорит генеральный директор 
Центра инновационных технологий при 
упомянутом выше агентстве Азамат 
Абдусатторов. - Победа сегодня дости-
гается за счет перевеса в обеспеченности 
войск, в том числе наличия беспилотных 
летательных аппаратов и защитной эки-
пировки.

Руководитель Центра Hytera Роман 
Багиров показал экипировку солдата 
будущего, которую представлял курсант 
одного из военных вузов.

- На голове шлем с системой шумо-
подавления, - говорит Роман. - На руке 
закреплен планшет, соединенный с ради-
останцией, защищенной от внешних 
источников подавления радиосигнала. 
На мониторе планшета виден план рас-
становки личного состава всего подраз-
деления, имеется возможность видеос-
вязи с солдатом на ближайшем посту.

И действительно, на наших глазах 

солдат связался с напарником, лицо его 
появилось на экране и произошел сеанс 
видеосвязи.

На другом стенде инженер предприя-
тия ООО «Briz» Андрей Белов для коллег 
с телеканала показывал работу модерни-
зированного прибора ночного видения, 
позволяющего видеть обстановку без 
помех даже при задымлении.

- Это производство полностью лока-
лизовано в Узбекистане, - подчеркнул 
А. Белов. - Устройство собственного 
изобретения, программное обеспече-
ние также выполнены отечественными 
специалистами.

Если одни предприятия помогают 
военным хорошо видеть в тумане, то 
другие создают аэрозольные средства 
для дымовой маскировки, отправки 
сигналов, имитации взрывов боеприпа-
сов.

- В боевой учебе должна быть обста-
новка, максимально приближенная к 
реальности, - говорит начальник науч-
но-производственного цеха МО РУз Фар-
ход Чориев. - Эти шумовые гранаты не 
обладают поражающим действием, но 
эффект боевой обстановки создают.

Начальник управления Агентства 
оборонной промышленности Музаффар 
Пулатов рассказал о состязаниях для 
молодых талантов в рамках фестиваля.

- Запланированы соревнования по 
киберспорту, робототехнике, дрон-рей-
сингу, 3D-моделированию, проекти-
рованию дронов, программированию 
с общим призовым фондом 650 млн 
сумов, - говорит М. Пулатов. - После 
принятия постановления Президента «О 
дополнительных мерах по дальнейшему 
развитию и широкой популяризации 
видов киберспорта» от 16 ноября 2022-го  
и Указа главы государства «О Госу-

дарственной программе по реализации 
Стратегии «Узбекистан - 2030» в «Год 
поддержки молодежи и бизнеса» от 21 
февраля этого года молодежь активно 
занимается киберспортом. Талантливые 
молодые люди применяют свои знания в 
обеспечении информационной безопас-
ности нашей страны.

Удалось пообщаться с организаторами 
соревнований по киберспорту.

- Например, в первый день участвуют 
восемь команд, - рассказал судья из Ассо-
циации киберспорта Республики Узбеки-
стан Вадим Клименков. - В каждой по 
пять спортсменов, один запасной. Тур-
нир проходит по олимпийской системе 
прямого выбывания.

Примечательно, что на стендах фести-
валя представлены образцы изделий 
Ташкентского городского отделения 
Общества инвалидов Узбекистана.

- Свою продукцию представляют 24 
человека, - поделилась впечатлениями 
от мероприятия руководитель отделения 
Феруза Восикова. - Хочется выразить 

признательность руководству военного 
ведомства за приглашение на фестиваль. 
Для людей с особыми потребностями 
очень важно чувствовать себя равно-
правными членами общества. В нашей 
стране в последние годы ведется боль-
шая работа в этом направлении.

Жительница Бектемирского района 
столицы Гульбахор Шарипова растит 
одна троих детей. Большой интерес посе-
тителей вызвали сделанные женщиной 
искусственные цветы, вырезанные из 
цветных кусков мыла. 28-летний Хожи-
акбар Ниёзов привез свои картины.

Курсант второго курса Чирчикского 
высшего танкового командно-инженер-
ного училища Тулкинбек Тошпулатов 
пригласил на фестиваль своих дедушку 
и бабушку из Зааминского района Джи-
закской области.

- Хочется поблагодарить руководство 
страны за проявление большого внима-
ния к развитию технических дарований 
молодежи, - говорит аксакал Ахмад 
Сарибаев. - В годы нашей молодости 
мы не имели таких условий, пусть наши 
внуки вносят вклад в построение Нового 
Узбекистана, в укрепление мирной и 
процветающей Родины!

Курсант Военного института инфор-
мационно-коммуникационных техно-
логий и связи Министерства обороны 

Республики Узбекистан Солижон Содик-
жонов представил на стенде устройство 
для проверки флешек и защиты от хакер-
ских программ.

- Наши офицеры ездили в Индию, 
где обратили внимание на то, что там не 
используют флешки во избежание влия-
ния хакерских программ, - говорит кур-
сант. - Там для передачи информации 
пользуются дисками. Но, во-первых, диск 
может поцарапаться и тогда информация 
пропадет; во-вторых, занимает много 
места. И общими усилиями нам удалось 
разработать устройство для проверки 
флешек на наличие таких программ.

В наш век бурного развития инфор-
мационных технологий работа по обе-
спечению информационной безопасно-
сти выходит на первый план. Поэтому 
фестиваль MSITF-2024 важен тем, что 
придает новый импульс развитию сферы, 
стимулирует молодые таланты в данном 
направлении.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

 При содействии Департамента 
информации и массовых коммуникаций 

Министерства обороны 
Республики Узбекистан.

Фото Рашида Галиева.

В преддверии Дня памяти и почестей Министерством обороны Республики Узбекистан 
2-4 мая текущего года на территории мемориального комплекса «Парк Победы»  

в Алмазарском районе столицы организован фестиваль инновационных технологий  
в сфере обороны MSITF-2024 (Mudofaa sohasida innovatsion tehnologiyalar festivali).
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Высокие достижения не бывают случайными, 
к ним надо быть готовыми. Три года велась 
планомерная подготовка по верно выбранному 
курсу. Собраны со всех регионов талантливые 
юноши, большинству из которых не было и 
двадцати лет. Под патронажем Национального 
олимпийского комитета Узбекистана создана 
команда «Олимпик». На ее основе сформиро-
валась молодежная сборная. Перед юношами и 
их тренером Тимуром Кападзе поставлена кон-
кретная цель - добиться права участвовать в 
Олимпиаде. 

«Олимпик», набивая шишки, получая боль-
шую игровую практику, за один сезон из Про-лиги 
пробился в Суперлигу чемпионата Узбекистана. 
Достойно выступал против клубов-тяжеловесов 
отечественного футбола, прослыв грозой авто-
ритетов. Одаренным парням была предоставлена 
возможность встретиться в товарищеских матчах 
со сборными ведущих футбольных держав со всех 
континентов, чтобы они почувствовали, как дей-

ствовать с представителями разных стилей игры 
миллионов. Наши парни научились взаимодей-
ствовать друг с другом, используя разнообразные 
тактические варианты. В каждом звене команды 
появились лидеры, которые могут взять на себя 
игру и повести за собой товарищей в трудные 
периоды. Примечательно: с десяток парней полу-
чили приглашения сыграть в чемпионатах Фран-
ции, России, Объединенных Арабских Эмиратов, 
Казахстана, Турции. И там не затерялись узбеки-
станцы. Кстати, таких футболистов, как Аббос 
Файзуллаев, заключивший контракт с москов-
ским ЦСКА, Абдукодир Хусанов («Ланс», Фран-
ция), Хожимат Эркинов («Аль-Вахда», ОАЭ), 
руководители этих зарубежных клубов с оговор-
ками отпустили на розыгрыш Кубка Азии. Заме-
тим также, что эти футболисты присоединились к 
друзьям лишь в матчах на этапе плей-офф и полу-
финала. При их поддержке выполнена главная 
задача - сборная Узбекистана впервые пробилась 
на Олимпиаду. 

То, чему научились, узбекистанцы показали в 
розыгрыше Кубка Азии в Дохе. Если рассматри-
вать чисто статистические показатели на группо-
вой стадии отборочного турнира, то все вроде бы 
выглядит гладко. Переиграли с общим счетом 10:0 
сборные Малайзии (2:0), Кувейта (5:0), Вьетнама 
(3:0). Однако те, кто наблюдал по телевизору за 
матчами (а наших болельщиков наверняка оказа-
лось не меньше миллиона), подметили, что сбор-
ная Узбекистана от игры к игре прибавляла, дей-
ствовала все увереннее. 

По схожему сценарию прошли поединки на 
вылет с командами Саудовской Аравии и Индоне-
зии, завершившиеся с одинаковым результатом 2:0. 
Соперники, не успевая за нашими быстрыми и тех-
ничными соотечественниками, устроили на них 
буквально охоту, прерывая атаки недозволенными 
приемами, провоцируя на грубость. Не поддались 
этим уловкам и пробились в финал, наказывая 
излишне азартных противников забитыми мячами. 

Менее эффектно, но эффективно прошли дис-
танцию к матчу за первое место игроки Японии. 

Уступив команде Южной Кореи (0:1) и одолев 
сопротивление коллективов из ОАЭ (2:0) и Китая 
(1:0) пробились в плей-офф. У футболистов из 
Страны восходящего солнца нервы оказались 
крепче в серии пенальти во встречах с коллекти-
вами Катара и Ирака. Японцы стали финалистами, 
забив с игры семь мячей и пропустив только три. 
Прошли по лезвию бритвы. 

Но и нашим парням характера не занимать. 
С первых минут захватили инициативу, дей-
ствовали первым номером. Уже на 28-й секунде 
нападающий ферганского «Нефтчи» Хусайн 
Норчаев нанес прицельный удар. Подчеркнем, 
что он в числе бомбардиров на Кубке Азии. На 
его счету три забитых мяча. Высокий прессинг 
просто не позволял японцам поднять голову. 
Опорные полузащитники Диёр Холматов и 
Абдурауф Буриев буквально оккупировали 
центр поля и регулярно поставляли мячи игро-
кам атаки. Соперники лишь к тридцатой минуте 
впервые начали переходить на половину поля 
узбекистанцев. Преимущество было большим. 
Наши парни пробили в сторону ворот восемь раз, 
японцы только однажды. Тем не менее первый 
тайм завершился без голов - 0:0. 

И после перерыва матч проходил по прежнему 
сценарию, только выгодных эпизодов оказалось 
больше. Не использовали... Когда казалось, что 
нужно ждать овертаймов, единственная контра-
така уже в компенсированное время стала резуль-
тативной. Соперникам повезло. 

Последними завершили отборочный олимпий-
ский тур лучшие 24 сборные Азии. За два месяца 
до Всемирных игр-2024 определились дружины, 
получившие путевки в Париж на квалификаци-
онных турнирах в Америке, Африке, Европе. Уже 
состоялась жеребьевка команд, которые встре-
тятся между собой в подгруппах. Завоевав сере-
бряные медали на континентальном чемпионате, 
наши ребята на начальной стадии Олимпиады 
теперь сыграют со сверстниками из Испании, 
Египта и Доминиканской Республики.

На пути в Париж

Реклама

ЕСЛИ БЫ ПОВЕЗЛО ЧУТЬ-ЧУТЬ…ЕСЛИ БЫ ПОВЕЗЛО ЧУТЬ-ЧУТЬ…

В Катаре за шестнадцать дней молодежная дружина нашей страны сыграла 
шесть матчей. Большая нагрузка не только физическая, но и психологическая, 
моральная. Выдержали, проявив волю, стойкость, продемонстрировав 
профессиональное мастерство. Получили признание своего народа, международного 
футбольного сообщества. Показали истинный дух победителей.

Фото gazeta.uz


